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桜
川
市
地
域
女
性

会
の
平
成
30
年
度

総
会
資
料
（
予
算
・
決
算
）

で
は
、
会
員
数
が
不
明
。

新
年
会
の
会
費
も
一
緒
に

計
上
し
て
い
る
の
で
、
会

費
総
額
も
わ
か
ら
な
い
。

市
は
こ
れ
ま
で
、
当
団
体

を
ど
の
よ
う
に
チ
ェ
ッ
ク
、

指
導
し
て
き
た
の
か
。

教
育
部
長　
補
助

金
申
請
書
、
実
績

報
告
書
に
は
、
事
業
内
容

や
支
出
内
訳
の
詳
細
が
な

い
た
め
、
領
収
書
や
聞
き

取
り
で
確
認
し
て
い
ま
す
。

ほ
か
の
女
性
団
体

の
補
助
金
の
額
は

年
間
10
万
円
程
度
だ
が
、

当
団
体
は
生
涯
学
習
課
・

商
工
観
光
課
・
社
会
福
祉

協
議
会
と
合
わ
せ
て
、
約

30
万
円
の
補
助
金
を
受
け

て
い
る
。
ま
た
、
同
じ
事

業
を
二
重
に
計
上
し
て
い

る
が
、
各
課
は
ど
の
よ
う

に
調
整
し
て
い
る
の
か
。

教
育
部
長　
ほ
か

の
課
の
補
助
事
業

に
つ
い
て
把
握
し
て
お
ら

ず
、
こ
れ
ま
で
確
認
も
仕

分
け
も
し
て
い
ま
せ
ん
。

茨
城
国
体
の
ポ
ロ

シ
ャ
ツ
は
、
市
民

や
市
職
員
は
自
費
で
購
入

し
て
い
る
。
し
か
し
、
当

団
体
は
、
15
人
に
対
し
１

人
１
０
０
０
円
ず
つ
補
助

し
、
そ
の
上
、
負
担
金
と

し
て
処
理
し
て
い
る
。
個

人
の
私
物
に
、
補
助
金
を

助
成
し
て
も
よ
い
の
か
。

教
育
部
長　
不
適

切
で
あ
れ
ば
、
し

か
る
べ
き
対
応
を
と
り
ま

す
。

ま
た
当
団
体
は
、

平
成
28
、
29
年
度

に
、
宿
泊
研
修
費
を
含
め
、

１
０
０
万
円
以
上
の
事
業

費
を
計
上
し
て
い
る
が
、

市
の
補
助
金
要
項
で
は
、

「
慰
労
的
研
修
旅
行
」
は

補
助
の
対
象
外
と
あ
る
が
。

教
育
部
長　
不
適

切
と
判
断
し
ま
す
。

当
団
体
は
、
平
成

26
年
に
住
民
監
査

の
対
象
と
な
り
、
市
に
４

万
５
０
０
０
円
の
補
助
金

を
返
し
て
い
る
。
問
題
視

さ
れ
な
が
ら
も
、
市
は

チ
ェ
ッ
ク
を
怠
っ
て
き
た

わ
け
だ
が
、
今
後
は
特
別

扱
い
を
や
め
、
ほ
か
の
団

体
と
の
公
平
性
を
図
る
べ

き
で
は
な
い
か
。

教
育
部
長　
今
後

は
、
必
要
な
書
類

の
整
理
・
提
出
を
求
め
、

し
っ
か
り
チ
ェ
ッ
ク
、
指

導
し
て
い
き
ま
す
。

桜川市地域女性
会への、補助金
適正化について

長
方
地
区
へ
の
商

業
施
設
誘
致
と
高

森
側
の
開
発
計
画
に
つ
い

て
、
私
は
、
市
長
が
こ
の

計
画
を
提
案
し
た
平
成
27

年
の
段
階
か
ら
市
場
性
の

な
い
と
こ
ろ
に
多
額
の
お

金
を
か
け
て
無
理
に
や
る

の
は
や
め
る
べ
き
だ
と
反

対
し
て
き
た
。

　

現
在
、
市
は
病
院
建
設

費
以
外
で
こ
こ
に
30
億
円

近
く
の
お
金
の
投
入
を
決

め
て
い
る
。
と
こ
ろ
が
商

業
施
設
に
つ
い
て
は
、
そ

の
開
業
時
期
を
当
初
「
病

院
と
一
緒
」
だ
と
言
っ
た

の
が
、「
今
年
の
春
」「
来

年
の
春
」
と
説
明
を
変
え
、

先
の
6
月
議
会
で
は
「
開

大
和
駅
北
地
区
開
発

の
実
情

榎戸和也 議員

業
時
期
は
分
か
ら
な
い
」

と
な
っ
て
し
ま
っ
た
。

　

ま
た
、
高
森
側
に
つ
い

て
は
28
年
3
月
に
市
が
公

社
に
31
ヘ
ク
タ
ー
ル
分
の

土
地
取
得
費
５
・
５
億
円

を
貸
し
付
け
る
議
案
を
提

出
し
た
際
、
私
は
「
こ
れ

だ
け
の
事
業
を
や
る
の
だ

か
ら
ベ
タ
で
１
５
０
万
円

で
買
え
る
な
ら
仕
方
が
な

い
が
、
用
途
が
ち
ゃ
ん
と

し
て
い
て
ス
ッ
と
進
む
な

ら
い
い
が
、
買
っ
て
も
土

地
が
動
か
な
け
れ
ば
ひ
ど

い
こ
と
に
な
る
」
と
申
し

上
げ
た
。

　

す
る
と
市
長
は
、「
２
・

３
社
の
業
者
か
ら
す
で
に

問
い
合
わ
せ
が
来
て
お
り
、

開
発
は
う
ま
く
い
く
」
と

言
い
、
公
社
と
貸
借
契
約

を
結
び
取
得
用
地
を
4
年

間
で
完
売
し
、
来
年
3
月

末
に
元
金
と
利
息
を
一
括

返
済
す
る
こ
と
と
し
た
。

　

し
か
し
現
時
点
で
は
、

市
立
病
院
敷
地
・
道
路
・

調
整
池
な
ど
、
ほ
と
ん
ど

市
へ
の
売
却
の
み
で
、
病

院
西
側
に
つ
い
て
は
手
つ

か
ず
の
ま
ま
。
病
院
東
側

の
宅
地
造
成
も
厳
し
く
、

来
年
一
括
返
済
で
き
る
の

か
。
ま
た
、
商
業
施
設
は

ど
う
な
る
の
か
伺
う
。

市
長　
商
業
施
設

等
に
つ
い
て
は
、

若
干
お
く
れ
は
出
て
い
る

よ
う
で
す
が
、
予
定
ど
お

り
順
調
に
で
き
る
方
向
で

進
ん
で
い
ま
す
。

　

住
宅
に
つ
い
て
も
開
発

手
法
等
が
変
わ
る
と
い

う
こ
と
は
あ
る
か
も
し
れ

ま
せ
ん
が
、「
再
来
年
に

な
っ
て
し
ま
う
の
か
」「
来

年
度
中
に
分
譲
で
き
る
の

か
」
一
刻
も
早
く
分
譲
し

た
い
と
思
っ
て
い
る
と
こ

ろ
で
す
。
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英会話交流事業について
　バコール市のハバイ小学校で、雨引小学校と
の英会話交流事業の開通式に参加しました。
　ハバイ小学校はバコール市の北部に位置し、
１学年当たり430人から560人、合計3348人
の児童が通う小学校です。開通式では、ハバイ
小学校と雨引小学校とをインターネットを通し
て結び、両校同時に執り行われました。両校か
らのメッセージ交換、踊りの披露などがあり、
ハバイ小学校の児童たちの時折驚いた表情が印
象的でした。子どもたちの興味に満ちた熱心な
姿を見て、この事業の意義を改めて感じました。
　次に、昨年度から交流を始めたマンボック小
学校を訪問し、本事業に参加した児童から感想

を聞きました。「日本の友達と触れ合いすばらし
い経験を得た、いつか日本を訪問して雪や桜を
楽しみたい」といった声があり、事業に対する
感謝の言葉をいただきました。
　また市では、本年度２名を外国語指導助手と
して迎えました。活発で明るい国民性のフィリ
ピン人助手は、英語を好きになるように授業を
盛り上げており、外国語学習への意欲向上につ
ながるよう、期待するところです。
　今後、桜川市の将来を担う、子供達や市民の
皆さんが、国際的な視野を広めていく事業の必
要性を、ますます感じました。

６月27日（木）マンボック小学校で交流する
谷田部委員長らと小学生。

６月27日（木）雨引小学校でインターネットを使って
ハバイ小学校と交流する小学６年生。


